
第 4回堺市中学校給食検討懇話会議事要旨 

 

○ 5月 1日に予定しておりました第 4回堺市中学校給食検討懇話会については、新型

コロナウイルス感染症の拡大防止のため、会議形式での開催ではなく、委員から全

員喫食制の中学校給食改革実施方針案策定のための意見聴取を書類等により行い

ました。 

○ 委員からの意見は下記のとおりです。 

 

 

給食運営業務に関すること 

 調理委託する場合は、委託業者の選定はコスト面のみの判断だけではなく、安全

安心な体制を構築できる業者を選定できるようにしてほしい。 

 調理委託する場合は、堺市がコントロールできるような体制、仕組みづくりをし

なければならない。 

 

給食センターの施設設備に関すること 

 堺市の献立に見合った調理機器類の導入と、適切な温度管理、時間管理を行うこ

とができるための調理機器類の数を整備してほしい。 

 給食センターに炊飯施設を設け、主食のバリエーションをもたせれば、不足しが

ちな栄養素の確保もできる。 

 給食センターには防災機能を備えるべきである。 

 

 

献立に関すること 

 献立作成の方針を設定し、地場産物を活用した堺市独自の商品開発等も行ってい

ってほしい。 

 

 

食器等に関すること 

 給食用のはしやスプーンについては、市で用意してほしい。Myはしや Myスプー

ン制にするのであれば、割り箸は持ってこないように学校や生徒に働きかけてほ

しい。 

 Myはしを持参の場合は、洗剤等を学校の手洗い場に整備するべきである。 

 

 



 

食育に関すること 

 情報システムを活用して、給食センターや中学校栄養教諭による給食指導等のラ

イブ配信を行ってほしい。 

 小中一貫教育グランドデザインを活用して、中学校区での小中一貫した食育を推

進していきたい。 

 中学校の教員向けに、給食指導研修や小学校への給食参観を行い、給食について

知ってもらう機会を増やす必要がある。 

 

 

食物アレルギー対応に関すること 

 全員喫食制の中学校給食が始まるまでに、中学校の教職員への研修を行う必要が

ある。 

 

学校整備に関すること 

 各校の状況を踏まえ、配膳室や教室内の整備を計画的に行わなければならない。 

 

栄養教諭の配置に関すること 

 全員喫食制の中学校給食実施に向け、栄養教諭の配置を促進する必要がある。 

 

給食費に関すること 

 学校の事務負担軽減のためにも給食費の公会計化を導入してほしい。 

 給食費の無償化をしてほしい。 

 

 

その他 

 クックチル方式は、学校給食に適用できるのか。もし導入するなら、再加温によ

り味がおちるため再加熱の工程は慎重に考えてほしい。 

 給食センターでの不測の事態を想定した場合の対応を事前に考えておくべきだ。 

 土日も給食を実施してほしい。 

 

 

これら委員からのご意見については、堺市中学校給食改革実施計画の策定や、今後の運

用面を決定する際に検討してまいります。 


